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星报记者：你如何看待城市建设与民生

的关系？

虞爱华：在城市建设中，我们着力实施了

畅通性、休闲性、产业性、功能性和保障性五大

工程。以“完善城市功能，美化人居环境，提升

城市品位”为目标，致力于将宣城打造成现代

化的“宜居、宜业、宜游”城市，让市民感觉，住

在这里是一种享受，这是最实惠的民生。

星报记者：打造“宜居”城市，宣城做了哪

些工作？

虞爱华：目前，宣城市的环城大道、水阳江

大道等“二环八射”畅通性工程建设步伐加快；

敬亭山、扬子鳄湖、宛溪河、梅溪公园、响山公

园“一山一湖多河多园”等休闲性工程，有的建

成开放，有的正加快建设，敬亭山顺利创建国

家4A级景区，城市宜居度开始大幅提高。

星报记者：宣城的生态优势主要体现在

哪些方面？

虞爱华：我们严格落实国家各项环保政

策，严把新上项目环保准入关，坚决关停环保

不达标企业。同时，我们全面启动了国家生

态市和环保模范城市建设。

市民：住在宣城让我感觉幸福

敬亭山位于宣城市区北郊，现如今，已成

了该市的“后花园”，经常有许多市民来游玩。

市民李虹女士就是其中的一位：“在市区

待久了，人都浮躁了，来敬亭山看看景，呼吸

呼吸新鲜空气，整个人都舒服了。”而在宣城

市区，同样有很多公园供市民们休闲。

“这几年宣城是越来越漂亮了，就像一个

大花园，供人们休闲的地方越来越多，能定居

在这里，我感觉很幸福。”李虹告诉记者。

城市建设：打造“宜居、宜业、宜游”城市

菜篮子工程让菜农喜开颜

带给百姓更多实惠
解决民生，一定要听取群众的意

见，了解他们最需要什么，最大的困

难是什么，最大的愿望又是什么，解

决他们的实际问题。让老百姓学有

所教、劳有所得、住有所居、老有所

养、病有所医，这是政府的使命和职

责所在，更是我们永远的追求！

——宣城市市长虞爱华

星报记者：您如何看待就业在民生工作

中的地位？

虞爱华：我认为，扩大就业、增加居民收

入是最大的民生。只有老百姓的收入上去

了，幸福生活才有保证。

星报记者：去年宣城在就业方面，都做了

哪些工作？

虞爱华：去年，宣城市委、市政府专门出

台了“十二五”城乡居民收入倍增规划的实施

意见，拓宽就业渠道，促进和扩大就业。

星报记者：在扩大就业方面，宣城是如何

做的？

虞爱华：宣城一直坚持促进就业与经济社

会发展相结合，通过经济发展，增加劳动力需

求，从而扩大就业。截至2011年底，全市新增

规模以上工业企业109家，总数达到780家。

星报记者：对于特殊群体的就业问题，宣

城是怎么解决的？

虞爱华：对于高校毕业生、下岗失业人

员、返乡农民工和零就业家庭就业问题，我们

认真开展“就业援助月”等专项招聘活动，努

力扩大就业渠道，解决他们的就业难题。

工人：再也不用去外地打工

48岁的李萍现在是宣酒酒厂生产车间

的一名普通工人。几年以前，她和丈夫还只

能四处打工维持生计。

2006年，宣酒集团招工，李萍顺利入围，

如今随着工龄的增加，她的收入也在不断地

增加，一个月接近3000元。

“很多在外打工的朋友都回来了，因为这

边工作好找，待遇也不比外地差。我们再也不

用靠在外地打工过日子了！”李萍高兴地说。

就业保障：增加百姓收入，创造幸福生活

星报记者：宣城的菜篮子工程主要从哪

些方面入手？

虞爱华:将菜篮子工程纳入政府目标责任

考核，把菜篮子基地保护和市场有效供给、产

品质量安全，特别是老百姓满意度作为主要

考核标准。同时，强化财政资金扶持。

星报记者：菜篮子流通问题如何解决？

虞爱华：我们制定了《宣城市中心城区农

贸市场专项规划》，形成以双桥物流园农产品

批发和配送为中心，以区域性中心菜市场为主

导，以社区菜店为辅助的农产品流通体系。同

时，推进农超对接、农校对接、农市对接。

星报记者：产品质量是如何把关的？

虞爱华：主要采取检测的方式，目前，城

区主要菜市场均建立了蔬菜农残检测室。

星报记者：菜篮子工程未来如何规划？

虞爱华：去年，整个城区新建钢架大棚蔬

菜基地1376亩，年产新鲜蔬菜445万公斤，今

年还将新增1600亩以上，并创建省级以上蔬

菜标准园4个，其中国家级1个。

菜农：种菜比外出打工好多了

洪林蔬菜基地是宣城“菜篮子工程”的重

要组成部分，这里平均每天向百姓供应

15000斤价廉、新鲜蔬菜。

59岁的皱女士，是该蔬菜基地的一名菜

农，她深有感触地说：“以前全家仅靠着1亩

地吃饭，遇到年成不好，就揭不开锅。而现在

来到了蔬菜基地上班，每个月都有1500元左

右的收入，比一般外出打工的人收入还高。”

菜篮子工程：关乎千家万户的大民生

保障性住房让百姓住有所居

城市公园成为大家休闲好去处


